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第七十三届会议 

议程项目 136 

2018-2019 两年期方案预算 

  亚洲及太平洋经济社会委员会曼谷房舍抗震改造及其使用期

满更换项目 

  行政和预算问题咨询委员会的报告 

 一. 导言 

1. 行政和预算问题咨询委员会审议了秘书长关于亚洲及太平洋经济社会委员

会(亚太经社会)曼谷房舍抗震改造及其使用期满更换项目的报告(A/73/327)。行预

咨委会在审议报告时会晤了秘书长代表，他们提供了补充资料，作了澄清，最后

于 2018 年 9 月 27 日提出了书面答复。 

2. 秘书长的报告是根据大会第 72/262 A 号决议提交的，大会在该决议中请秘书

长在大会第七十三届会议主要会期期间向大会提出项目执行进度报告。 

 二. 项目执行进度 

设计和投标阶段 

3. 秘书长在报告中指出，在 2017 年 10 月牵头咨询公司上岗后，2017 年 12 月

提交了项目启动报告，为 2018 年 1 月开始的设计阶段确定了标准和依据。2018

年 2 月/3 月，牵头咨询公司也在亚洲及太平洋经济社会委员会(亚太经社会)开办

了首次价值评估工程讲习班。对亚太经社会秘书处大楼的同行评审于 2018 年 6

月完成，对配楼的同行评审将于 2018 年 8 月完成(A/73/327，第 35 至 38 段)。行

预咨委会询问后了解到目前项目设计和投标阶段的最新情况。最新情况显示，截

至 9 月，牵头咨询公司已提交项目所有要素的详细设计，2018 年 10 月至 12 月期

间，将提交下一批呈件，包括制作施工文件和总承包商整套投标文件。随后，将

于 2019 年 1 月初发布总承包商征求建议书，预计决标日期在 2019 年第四季度。

https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/A/RES/72/262
https://undocs.org/ch/A/73/327
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行预咨委会还获悉，2019 年将主要开展招标活动，包括总承包商、搬运和后勤服

务和家具提供商投标。 

4. 秘书长在报告中指出，亚太经社会继续定期向会员国通报情况并募集自愿捐

款，虽然没有会员国提出任何具体提议，但亚太经社会将对可能有能力提供技术

专长或其他支助专长(比如初级专业人员和无偿借用人员)的会员国进行后续跟进

(A/73/327，第 5-6 段)。行预咨委会鼓励秘书长继续与会员国接触，为项目寻求自

愿捐款和其他形式的支助。 

5. 关于项目治理问题，秘书长在报告中指出，项目所有人为亚太经社会执行秘

书，亚太经社会行政主任担任项目执行人，但项目的日常执行工作由专职的项目

管理人领导。利益攸关方委员会每季度举行一次会议，以听取项目进度通报。此

外，专职项目管理小组与秘书处中央支助事务厅全球财产管理处就项目的日常执

行工作每两周举行一次会议，以确保协调。专职项目协调干事设在纽约全球财产

管理处，其资金是在与非洲经济委员会非洲会堂项目分担费用的基础上提供的

(A/73/327，第 10-15 段)。 

6. 秘书长还指出，项目的使用期满更换范围包括消防和人身安全、供暖、通风

和空调系统升级、电气系统、照明、信息技术升级、外墙、屋顶、污水处理和管

道升级以及内部翻新工程等领域。目前秘书处外墙的处理是使用期满更换项目的

主要任务之一，包括用更高档、高质量双层玻璃层压窗替换现有玻璃窗，增加透

光率和减少热量获得，并采用外部保温复合系统覆盖混凝土横梁。秘书处大楼屋

顶也将完全更换防水处理表面，升级集水和排水及结构支撑点(A/73/327，第 41-

42 段及第 44 段)。行预咨委会询问后获悉，新的窗口构造将使外墙更容易维修和

清洁，从而将减少对维护外部的专门设备的需要。秘书长还指出，配电系统需要

更换，照明配电系统将进行升级。在结构防火方面，建筑的缺陷包括横梁、柱子

和楼板防火等级不够(同上，第 45-46 段)。 

7. 关于抗震改造设计，秘书长在报告中指出，要改造的柱子在柱子总数中所占

百分比大约为 10%，而要改造的横梁的百分比大约为 30%。此外，虽然连接桥板

的一些小部分确定需要改造，但需要碳纤维增强聚合物的墙面积百分比减少了

(A/73/327，第 38 段)。行预咨委会询问后获悉，在同行评审进程中，为了更准确

地反映建筑在地震发生时的预期反应，不得不对结构分析进行了修改。行预咨委

会还获悉，这导致正在改造的柱子和横梁总数发生变化，虽然项目范围并没有发

生变化。 

周转空间 

8. 秘书长还在报告中指出，项目小组完善了整体实施战略的方针，特别是有关

周转空间战略，该战略允许将所有占用者安置在场内周转空间。东道国曾为亚太

经社会确定临时场外周转空间备选方案，但根据订正实施战略，不再需要这种周

转空间，因为该战略仅采用场内周转空间。秘书长还指出，这将更具成本效益，

对业务连续性更有利。订正战略将把施工阶段从 4 个增加到 5 个，这将减少每次

搬迁工作人员的人数，并将所需周转空间从 4 000 平方米减少到 2 000 平方米。

https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/A/73/327
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削减有助于在目前秘书处大楼底层和亚太经社会房地上新建的 1 200 平方米空间，

实现在场内提供所有周转空间(A/73/327，第 8 段，及第 54-57 段)。 

9. 行预咨委会询问后获悉，新建的 1 200 平方米空间将包括新建筑和现有会议

中心大楼的扩建部分。行预咨委会还收到了一份周转空间战略和新建筑图表。新

建筑将利用花园中和现有连接桥下的空间以及与现有大楼的连接处，在底层创造

800 平方米空间。此外，新旧区内均将建造一个夹层，从而创造 450 平方米空间。

最后，将在与连接桥的同一层上建造一层，与现有餐厅的用餐空间连接，从而使

用餐区增加 120 平方米。行预咨委会还获悉，在今后的租金预测中没有考虑到这

一空间，而且，尚未确定在项目完工后如何使用该空间。行预咨委会相信，在大

会审议秘书长报告时，秘书长将向大会提供资料，说明该空间今后的拟议用途。 

10. 行预咨委会注意到拟对抗震改造设计和周转空间战略作出的修改，包括拟议

的新建筑。行预咨委会回顾，大会第 71/272 A 号决议第四节核准了项目范围，并

强调对项目范围的任何改动均需大会核准。行预咨委会期待在大会审议本报告时

向大会提供更加详细的资料，说明拟作出哪些修改。 

11. 关于实施更具成本效益的周转空间备选方案会实现多少节余，行预咨委会

询问后获悉，以前估计的场外和场内周转空间费用为 653 万美元，而目前的场

内周转空间备选方案的估计费用为 427 万美元，费用差异为 226 万美元。行预

咨委会还获悉，这一数额目前将用于举办以前未知、但至关重要的消防和人身

安全风险减轻工作。行预咨委会关切地注意到，这类至关重要的工作是以前未

知的。行预咨委会期望秘书长确保该项目交付的翻新建筑物符合相关建筑规范

和标准，包括抗震和工作场所安全方面的规范和标准。行预咨委会还注意到，

消防和人身安全风险减轻工作的估计费用与两个周转空间备选方案的费用差异

数额相同，并相信，秘书长将向大会提供消防和人身安全风险减轻工作的费用

细目，以说明估计数为 226 万美元的理由。 

项目小组 

12. 如报告所述，目前已核准项目小组的 7 个职位，其中 6 个已有人任职，剩余

的建筑机电工程师职位(本国干事)的任职者预计将于 2018 年 9 月 1 日上岗

(A/73/327，第 17-18 段)。行预咨委会询问后获悉，由于合格申请人不太感兴趣，

不得不两次延长了公告期，该职位目前仍在征聘中。行预咨委会相信，秘书长将

加快征聘剩余的建筑机电工程师职位(本国干事)。 

13. 秘书长请求自 2019 年 1 月 1 日起设立 2 个临时职位：一个是场内信息技术

助理(当地雇员)，以支持与场内周转空间施工有关的信息技术基础设施设计工

作；一个后勤和协调干事职位(本国干事)，负责规划、监督和管理场内周转空间

设施(A/73/327，第 82(a)段)。行预咨委会询问后获悉，在初始预算中，后勤和协

调干事职位定于 2019 年到位，信息技术助理职位定于 2020 年到位。该职位现

提前于 2019 年到位，以确保在设计阶段将信息和通信技术基础设施纳入项目，

以便规划今后的任何技术变化，支持有活力的工作环境，并推动与纽约的信息

和通信技术厅等技术方面的战略伙伴合作。行预咨委会还获悉，不会影响编入

https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/71/272A
https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/A/73/327


A/73/425  

 

18-17055 4/7 

 

预算的费用总额或职位的总期限，这一期限仍为 3 年。行预咨委会建议核准设

立这 2 个临时职位。 

能效 

14. 报告指出，项目将力求符合建筑改造项目的能源与环境设计先导(LEED)的要

求及 WELL 建筑标准(衡量人造环境中占用者健康的建筑标准)。正如 2016 年秘

书长报告 (A/71/333 和 Corr.1)预计的那样，该项目将使能效提高 16%至

18%(A/73/327，第 48-49 段)。行预咨委会询问后获悉，提高能效目标包括以下内

容：改进外墙(占 47%)；新的日光控制(占 17%)；供暖、通风和空调系统升级(占

36%)。行预咨委会还获悉，亚太经社会秘书处大楼目前的能源消耗量为每年 3.04

十亿瓦时。项目后的消耗量估计为每年 2.42 十亿瓦时，预计年度能源消耗量将减

少 0.62 十亿瓦时，因此将超过能效提高 18%的目标。行预咨委会欢迎项目有望提

高能效，并鼓励秘书长继续确保项目节能并符合适用标准。 

无障碍环境 

15. 报告指出，专家顾问开展的整个园区无障碍环境评估于 2017 年 10 月 8 日完

成，最终批准了亚太经社会无障碍环境工作组 2018 年 6 月发表的无障碍环境报

告。秘书处大楼内部装修工程将作为设计的一部分纳入在无障碍路线图中确定的

符合联合国和国际标准的无障碍特征(A/73/327，第 50 和 53 段)。行预咨委会希

望在项目设计和实施过程中将充分考虑到无障碍环境评估结果。 

风险管理 

16. 关于风险管理，中央支助事务厅与亚太经社会项目小组协商，已经为项目制

定了风险管理战略。在 2018 年 3 月开办了一次风险讲习班后，制作了项目风险

管理战略文件、风险登记册和定量(蒙特·卡洛)风险分析。一家独立风险管理公

司还将于 2018 年 7 月和 2019 年第一季度编制两份年度报告(A/73/327，第 21-22

段)。行预咨委会询问后获悉，独立风险管理公司的合同数额用为 140 000 美元，

而编入预算的数额为 233 000 美元。行预咨委会还获悉，因此，如项目需要额外

的风险管理服务，会有额外资金可用。 

17. 报告指出，蒙特·卡洛模拟显示，在联合国基准 80%的水平上，项目费用

预计将达到大约 4 250 万美元，超过预算 250 万美元。秘书长还指出，认为项

目将在核定项目预算 4 001.9 万美元内完成而无需采取进一步减轻风险措施的

置信水平相对较低，大约为 12%。秘书长还称，为了积极主动地管理风险，秘

书处开展了价值评估工程，以锁定成本较低的最佳解决方案，同时不影响质量，

并确定各种减少预算超支风险的战略。项目小组随后将能够发布用于招标的最

终施工文件，以确保施工阶段的实际费用不超出预算范围(A/73/327，第 21-26

段)。此外，秘书长指出，他仍然完全相信项目将在分配的预算资源和核定项目

期限内完成(同上，第 4 段)。行预咨委会希望秘书长采取一切必要措施，确保在

大会核准的范围、预算和时间表内交付项目。行预咨委会还相信，秘书长的下

一次报告将包括关于风险管理和所采取的减轻风险措施的最新介绍。 

https://undocs.org/ch/A/71/333
https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/ch/A/73/327
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项目问责制 

18. 大会在其第 71/272 A 号决议中请秘书长责成内部监督事务厅(监督厅)对项目

进行监督，并在监督厅年度活动报告中提供信息，说明主要监督结果。秘书长在

其报告第 76 段中指出，监督厅于 2018 年初对项目进行了第二次审计，并在 2018

年 2 月对亚太经社会曼谷房舍进行了一次现场访问。行预咨委会相信，秘书长将

确保监督厅的建议得到执行。 

 三. 项目时间表和费用计划 

19. 关于项目时间表，秘书长指出，由于准备场内周转空间需要时间，施工工程

将于 2020 年初动工，而不是像先前报告的那样在 2019 年年中动工。为了遵守

2023年 12月这一完工日期，收尾期将在 5个施工阶段中的每个阶段完成后开始，

最后收尾阶段从 12 个月减少到 6 个月。施工期发生变化主要是因为周转空间的

设计、施工和采购期比预期长，主要工程的设计期也比预期长。不过，秘书长指

出，预计时间表的变化不会产生额外项目费用(A/73/327，第 65-68 段)。 

20. 关于项目费用，秘书长提交了一份拟议订正费用计划。行预咨委会询问后得

到下表，其中显示以前的费用计划和拟议订正费用计划的对比情况。行预咨委会

认为，如果秘书长提出一份经订正的、大不相同的项目费用计划，那么良好做法

是由秘书长在其报告中提供最初费用计划与订正费用计划的对比资料并作说明。

行预咨委会建议应按要求为今后所有建筑项目提供这种对比资料。 

以前的费用计划和拟议订正费用计划的对比情况 

 A/72/338 A/73/327 差异 

产生差异的原因  (a) (b) (b)-(a) 

     建筑费用     

 建筑物费用 18 284.8 20 358.0 2 073.2 建筑方法从 4 个阶段改为 5 个阶段 

 周转空间费用 6 341.2 4 268.0 (2 073.2) 从场外和场内周转空间相结合的办法改为

仅采用场内解决办法 

 实体安保系统 190.0 190.0 —  

 建筑费用小计 24 816.0 24 816.0 —  

专业服务     

 牵头咨询公司 1 890.4 2 522.8 632.4 反映在竞争性采购程序结束后授予牵头设

计顾问的合同 

 抗震设计 98.2 134.4 36.2 所需服务增加，包括分析与秘书处大楼连

接的两个行人天桥 

 风险管理 233.2 233.2 —  

 其他服务 147.7 349.7 202.0 项目质量保证服务减少，减少额因所需第

三方同行评审和变革管理服务增加而抵销 

 专业服务小计 2 369.5 3 240.1 870.6  
     

https://undocs.org/ch/A/RES/71/272
https://undocs.org/ch/A/73/327
https://undocs.org/A/72/338
https://undocs.org/A/73/327
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 A/72/338 A/73/327 差异 

产生差异的原因  (a) (b) (b)-(a) 

     增加费用 4 759.7 3 889.1 (870.6) 反映根据新的施工方法和2018年订正基准

年重新计算了增加费用 

或有事项 3 194.5 3 194.5 —  

项目管理 4 879.3 4 879.3 —  

 共计 40 019.0 40 019.0 —  

21. 关于支出，秘书长在报告中指出，2017 年和 2018 年的核定经费数额为

4 934 600 美元，截至 2018 年 6 月 30 日的实际支出数额为 1 871 100 美元，

2018 年剩余期间的预计支出数额为 1 901 100 美元。出现 1 162 400 美元的差

异，主要是由于下列因素： 

 (a) 建筑费用项下的未用余额 1 899 000 美元：由于订正的实施和周转空间

战略，周转空间的施工在 2019 年之前不会开始； 

 (b) 专业服务项下超支 907 100 美元，主要原因是牵头咨询公司的合同超过

估计费用； 

 (c) 增加费用项下的未用余额为 246 800 美元； 

 (d) 预计项目管理费用增加 110 100 美元，主要涉及 2017 年项目工作人员

的入职费用和小组成员的公务差旅费(A/73/327，第 80 和 81 段)。 

22. 关于专业服务项下的超支额 907 100 万美元，行预咨委会询问后获悉，编入

预算的牵头咨询公司合同数额为 189 万美元，在竞争性采购程序结束后授予的合

同数额相比之下超出 632 000 美元。行预咨委会还获悉，鉴于所需施工监督实际

数非常不确定，有可能减少所需服务量，以避免支出合同约定的全额。行预咨委

会关切地注意到，牵头咨询公司合同的采购进程已导致授予的合同数额超出编入

预算的数额 632 000 美元，总额为 250 万美元；行预咨委会相信，将采取相关措

施，以减少所需服务数和相关支出。行预咨委会期待在秘书长的下一次报告中列

入更多资料，说明专业服务项下的实际费用。 

23. 关于项目管理费用项下的预计增加额 110 100 美元，行预咨委会询问后获悉

以下细目：项目管理小组中两个职位(1 个 P-4 和 1 个 P-5)的入职费用(52 100 美

元)；总部 P-4 职等项目协调干事的费用增加额(33 300 美元)；差旅费支出(24 700

美元)，供来自联合国内罗毕办事处和中央支助事务厅的两名工作人员前往参加

牵头咨询公司合同技术评价委员会的工作。行预咨委会认为，由于这些涉及工作

人员征聘和差旅的费用是已知费用，在为项目费用计划编列预算时本应考虑到有

关数额。行预咨委会虽然不反对 2018 年项目管理费用项下的预计增加额，但强

调必须为项目费用计划编列准确的预算。 

https://undocs.org/A/72/338
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24. 关于租金收入，秘书长在报告中指出，2018-2019 两年期的租金价格对联合

国机构、基金和方案是每平方米每年 264 美元，对商业租户是 279.60 美元。2018-

2019 两年期房地租金收入估计为 7 014 554 美元(A/73/327，第 72 段)。 

或有事项 

25. 费用计划包括 319.4 万美元的应急资金，2018 年 7 月 1 日至 12 月 31 日期间

的预计支出为 333 000 美元(A/73/327，表 3)。行预咨委会询问后获悉，2018 年虽

然没有打算支出应急资金，但在目前的预测中保留 333 000 美元的应急支出，以

支付潜在的意外合同所需费用或应对其他意外情况。行预咨委会还获悉，如果未

动用应急款，有关数额将结转至 2019 年。行预咨委会认为，没有充分说明应急

资金项下 333 000 美元数额的理由，并相信，秘书长的下一次报告将提供更详细

的信息。 

 四. 结论 

26. 报告第 85 段载列了秘书长就有待大会采取的拟议行动提出的建议。在考虑

到上述建议和意见的前提下，行预咨委会建议大会： 

 (a) 表示注意到自秘书长的上次报告发布以来取得的进展； 

 (b) 表示注意到订正项目费用计划； 

 (c) 核准在 2018-2019 两年期方案预算第 19 款(亚洲及太平洋经济和社会发

展)项下，自 2019 年 1 月 1 日起设立项目支助小组的 2 个临时职位(1 个本国干事

和 1 个当地雇员)； 

 (d) 为 2019 年项目活动批款净额 4 484 500 美元，包括 2018-2019 两年期方

案预算第 19 款(亚洲及太平洋经济和社会发展)项下 1 065 500 美元，以及第 33 款

(建筑、改建、装修和主要维修)项下 3 419 000 美元，将由应急基金支付。 
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